

Nouvelles écoles Normales

Les nouvelles écoles de Trois-Rivières, Nicolet et Valleyfield ouvriront leurs cours de pédagogie incessamment. L'école normale de Hull n'ouvrira ses portes qu'en 1909.

Les Ursulines ont charge de l'Ecole normale des Trois-Rivières; les Sœurs de l'Assomption, celle de Nicolet et les Sœurs des S.S. N.N. de Jésus et de Marie, celle de Valleyfield.

La province de Québec possède donc maintenant huit écoles normales de filles et deux de garçons.

Bibliographie

Vie de mère Caron. — Par M. l'abbé Elie-J. Auclair, Montréal. Nous ne pouvons aujourd'hui que remercier qui de droit pour l'envoi de ce beau et bon livre. La Mère Caron est l'une des sept fondatrices et la deuxième supérieure des Sœurs de la Providence. Cette religieuse vraiment remarquable fut longtemps institutrice avant d'entrer au couvent.

En attendant une étude plus approfondie de cet ouvrage, nous offrons nos félicitations à M. l'abbé Auclair qui vient de rendre hommage d'une façon magistrale à une femme admirable par la vertu, le dévouement et l'intelligence.

« MISE AU POINT »

Sous ce titre, le *Passe-Temps* du 11 juillet dernier nous reproche d'avoir reproduit quelques vers publiés naguère dans ses colonnes, et cela sans lui en donner crédit.

Les vers en question nous furent communiqués par un jeune collaborateur, après avoir été modifiés. Nous ignorions que cette production eût déjà paru dans le *Passe-Temps*. Nous donnons volontiers crédit au confrère du morceau intitulé: *Au pied de la statue de Champlain*.

Cette pièce, qui comprend juste huit vers, a été publiée dans notre revue avec la réserve *adaptation*. Son véritable auteur est Emile Sibert.

Nous profitons de l'occasion pour rappeler à nos collaborateurs de bien vouloir se conformer aux règles de la probité littéraire.

Une école d'enseignement supérieur

Grâce au dévouement des Sœurs de la Congrégation de Notre-Dame, Montréal sera bientôt doté d'une Ecole supérieure pour les jeunes filles. C'est au mois d'octobre prochain, dans leur nouvelle maison-mère de la rue Sherbrooke, que les Filles de l'illustre Marguerite Bourgeois ouvriront leur Ecole d'Enseignement supérieur.

Cet enseignement comprendra trois sections: la section des lettres, la section des sciences, la section du commerce. Le français et l'anglais marcheront de pair.

Les langues étrangères: l'italien, l'allemand, l'espagnol aussi bien que le latin et le grec, y seront enseignées sur demande. Des leçons d'économie sociale et politique, de droit usuel, de droit commercial rendront particulièrement intéressantes la section

« Des prêtres d'élite, dit un confrère, des professeurs éminents de l'Université, de l'Ecole Polytechnique, de l'Ecole Normale ont mis au service de la future institution les lumières de leur expérience et le bienfait de leur dévouement. Elle deviendra, c'est notre espoir, ou plutôt notre conviction, un foyer de haut savoir chrétien. Nous lui souhaitons la fécondité, la force et la vie des œuvres bénies par la sainte Eglise. »

Mgr l'Archevêque de Montréal a hautement approuvé le projet que lui avait soumis la maîtresse générale des études de la Congrégation de Notre-Dame.